
商務及經濟發展局局長在台中和南投縣考察後與傳媒談話內容（只有中文） 
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  以下是商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭今日（三月六日）在台中和南投縣考

察後向傳媒談話的內容:  

 

  我想藉這個機會向大家談談這兩天訪問台中的感受，首先我非常感謝台中市

市長邀請我們回訪。雖然時間不是太多，但是我感受到安排非常有心思。我們昨

天晚上去了花燈會，我看到有很濃烈的創意，還有家庭歡愉的面孔也令我留下非

常深刻的印象。另外，昨晚我們到花燈會之前出席了市長設的晚宴，除了接待非

常熱情外，我特別感到開心的是市長夫人也有出席，而且跟我們打成一片，也在

晚宴上唱了一首非常好聽的歌，這讓我們體會到一個城市的領導為這個城市帶來

的影響，也是透過他自己的性格，他對家庭的觀念也影響他的領導。今天我們到

了日月潭和南投，有機會看到這個非常美麗的天然旅遊資源，也有機會在南投縣

品嘗當地農家菜，從做菜的材料以至配搭等等也很有創意 ，這是作為一個旅城

市必須具備的一些條件。此外就是（值得）欣賞的服務態度，要作為一個令人印

象深刻的城市，讓客人感到稱心也是很重要的。 

 

  今次的旅程還有兩點我是想提出的。第一，這次來台中的訪問不單是我們政

府的同事，還有我們香港旅遊大家庭，有旅遊發展局的代表跟我們一塊來，還有

迪士尼、海洋公園，這些都是我們香港非常具旅遊吸引力的觀光點。我們也跟台

中市政府的官員和南投市的旅遊發展局（觀光局）的局長交流我們可以怎樣發展

相互的旅遊，我想這是非常好的開始，以後我們應該可以多合作，透過一程多站，

把我們的旅遊資源豐富，共同吸引外國的朋友到香港和台灣．．．。 

 

記者：想問一程多站具體的想法是怎樣？香港的郵輪碼頭正在建造，但規模

跟．．．不一樣。 

 

商務及經濟發展局局長：這個也是在我們計劃之內。其實香港目前也有郵輪的設

施，我們現在建的就是更好更一流的碼頭，可以容納最大排水量的郵輪來香港。

在過渡期內我們已經與國家旅遊局和不同的省分定了今年的郵輪班次，在二十班

的班次裏面已經有十五班會到台中，香港是一個母港而台中是一個掛靠港，這個

行程我想對雙方都有利，因為內地的遊客可以到香港然後到台灣或是台中，台中

或是其他台灣的朋友也可以到香港然後到其他國內的城市。 

 

記者：有沒有計劃下一站到高雄或是台北？ 

 

商務及經濟發展局局長：我想這是一個好提議，我們可以跟台灣城市的政府再跟



進，我們這次的時間可能不夠讓我們到更多的城市，但我想有機會的話我們一定

會再來而且會到不同的城市。  

完  

 

２０１０年３月６日（星期六） 

香港時間２２時５１分 

 


